



Sacar al comerciante ambulante: desafío cuesta arriba de las nuevas autoridades

En sesión de concejo se manifestó que inspectores municipales contarán con todo su apoyo en la eterna pelea por erradicar al vendedor ilegal del centro de La Serena.

Un tema de nunca acabar, la pelea entre el municipio y el comercio ilegal, que se vio acrecentado con la muerte de un vendedor la semana pasada, después de una fiscalización de inspectores municipales.

Aunque desde la PDI dijeron que su deceso habría sido por causas naturales, la

duda en los amigos y familiares sigue presente.

Lo cierto es que su presencia en el centro de la comuna, especialmente en calle Gregorio Cordovez, el epicentro, se ha hecho una constante este último tiempo. Sin embargo, aunque sea solo uno, para la nueva alcaldesa Daniela Norambue-

na, el comercio ilegal tiene que ser erradicado del Casco Histórico, como lo dejó en claro en el concejo comunal de este miércoles.

«Lo primero que debemos hacer es trabajar de manera coordinada con Carabineros y con la Delegación Presidencial, y le damos nuestro apoyo irrestricto a nuestros funcionarios e inspectores municipales, quienes también han sido agredidos en estas situaciones».

Porque ellos «en el marco legal no tienen mayores atribuciones, pero sí la tienen Carabineros y la Delegación Presidencial, así que en ese sentido esperamos co-

laborar y sentarnos a trabajar en coordinación».

Reconoce que «se hace inminente y urgente que la ley que está en el Congreso con respecto a lo que es la seguridad municipal, deba avanzar, porque nuestros inspectores están absolutamente desprotegidos».

■ Sin comprador no hay ambulante

Desde muy temprano, inspectores y la policía resguardaron el centro para evitar que el comercio ilegal vuelva a instalarse.

Para Gonzalo Arceu, director de Seguridad Ciuda-

dana La Serena, «esto se debe a una represalia producto del lamentable fallecimiento de una persona en una fiscalización, en que nuestros inspectores no tuvieron ninguna participación, y donde, además, han sido amenazados de muerte, insultados, agredidos y han dañado su imagen a través de redes sociales».

Por lo mismo, cuenta que el copiamiento es justamente para evitar que se instalen, «y era predecible, pero no lo vamos a aceptar, y en esa línea, entendemos que la alcaldesa electa también apoya a la unidad de inspección, a la cual va a fortalecer según lo conversado, porque hay que ser implacables y evitar que vuelva el comercio ilegal».

Agrega que estas personas «deben entender que no es grato que vendan en la calle, primero dañan la imagen de la ciudad y del Casco Histórico, además actúan con agresividad, por cuanto son facilitadores de delitos».

Sostuvo que si ellos quieren seguir en el comercio, existe aún la posibilidad de que vuelvan al Mercado Central, «puesto que hay una nueva administración que quiere hacer bien las cosas, no como ellos, así que tienen la posibilidad de volver a hacerlo, conversando con la nueva dirigencia que, como dije anteriormente, quería hacer las cosas seriamente».

Claro que el comercio ambulante no existiría si las personas no se detienen a comprarle, «por eso hago un llamado a que por favor no les compren los productos, porque si no hay comprador no hay vendedor ambulante».